

# ensayo

Alumna: María Claribel Hernández Sánchez

Maestra: Manuela Jiménez Nery

Materia: análisis socioeconómico

Licenciatura: trabajo social y gestión comunitaria

**Cuatrimestre: 4to cuatrimestre** 

**NOVIEMBRE DE 2022** 



## INTRODUCCIÓN

**México es historia,** sentirnos orgullosos de nuestra nación es un legado que nos dejaron nuestros antepasados, la historia de México y su relación con el mundo parte desde una conquista en donde nuestras riquezas salieron a la luz, podemos molestarnos por una invasión, pero también agradecemos la apertura que dio la era precolombina para nuestro presente.

La civilización que hoy nos tiñen con rasgos propios, es una de las riquezas que nuestro México hoy independiente, celebra año con año con vivas a los héroes, a los personajes históricos que defendieron una independencia, una revolución.

Hoy vamos a conocer un poquito de los que ha pasado y de los pasos de transformación que nos tienen hoy en día en un país con guerras económicas, pero más sutil, con gobiernos que ya no luchan con armas, pero si con discursos, vamos a rescatar parte de nuestros legados históricos y que no los debemos dejar morir.

#### Los pasos de mi México

El inicio de la historia de México se remonta a la llegada de los pobladores originarios hace más de 10.000 años. Poco a poco comenzaron a surgir grandes pueblos (destacan las civilizaciones Olmecas, Teotihuacana, Maya y Mexica o Azteca) que ocuparon diferentes y grandes territorios y desarrollaron sus civilizaciones. En el siglo XV llegaron los españoles y, tras una guerra de conquista, sometieron a los indígenas locales y crearon un virreinato (estado colonial). El dominio español duró hasta el 1821, año en que México gana la guerra de Independencia y se crea el Primer Imperio Mexicano que pronto da paso a la Primera República Federativa.

Sucesivamente llegan nuevas guerras, con Francia y Estados Unidos concretamente. Es entonces cuando México pierde una gran parte de su territorio en favor de los Estados Unidos de América (prácticamente toda la costa suroeste del país). El siglo XX se caracteriza por una gran revolución, gracias a la cuál (y no sin grandes pérdidas) México se volverá un estado democrático a todos los efectos.

Es difícil aceptar que para que México existiera cambios, era necesario sufrir, y es justo lo que marca una era en donde cuando leemos nuestra historia duele saber que perdimos muchas batallas, muchas culturas, tradiciones.



En 1492 los Reyes Católicos consideraron por segunda vez la petición de un marinero genovés llamado Cristóbal Colón de financiar un viaje para encontrar una ruta a las Indias por el Oeste. De hecho, Colón pensó que había llegado a las Indias. Esta idea equivocada le dio su nombre a las poblaciones indígenas de América, cambió drásticamente su historia y dio paso a una nueva época en la historia de España.

para América precolombina se desconoce gran parte de la historia indígena de América antes de la conquista porque ésta se conservaba principalmente en la memoria colectiva, y era transmitida oralmente

yo me pregunto. será que le debemos algo a España? Yo pienso que si, y es porque las cosas por muy buenas que sean traen consecuencias y la conquista trajo consecuencias, el saber que venían con una idea religiosa que imponían a los indijenas llena de impotencia violar una libertad en la que vivian los nuestros pero que era necesario, nuestra gente lucho a como se sigue hoy en dia luchando, la libertad no a llegado por completo, México carece de valor propio, no todo esta perdido, lenguas autóctonas que podemos preservar, grupos étnicos que nos recuerdan que nuestros rasgos tienen vida.

La conquista de México hace mención al sometimiento del Imperio Azteca por parte de los españoles al mando del conquistador español Hernán Cortes en nombre de la Corona Española que la representaba en ese momento el rey Carlos V.

Como primer antecedente de la conquista de México es el descubrimiento de América por Cristóbal Colon el 12 de octubre de 1492. A partir de la primera expedición de Colón al continente americano se asienta la población en Haití.

En su recorrido a Tenochtitlán, Hernán Cortés se encuentra con los tlaxcaltecas y se unen a él en contra de los aztecas prometiéndoles quitarles todos los tributos que pagaban al gran imperio mexica.

Los españoles llegan a la gran Tenochtitlán el 8 de noviembre de 1519 y el gran emperador Moctezuma recibe con grandes honores a Cortés y lo aloja en el palacio de Axayácatl y posteriormente toman como rehén a Moctezuma.

El 13 de agosto de 1521 Cuauhtémoc fue capturado, lo que significó la definitiva caída de Tenochtitlán en manos de los españoles.



A partir de esta fecha inicia el periodo de la historia de México conocido conocida como la colonia que dura tres siglos de 1521 a 1821.

.

Para la historia de México el periodo conocido como la Colonia o el Virreinato empieza en el siglo XVI, cuando los españoles, al mando de Hernán Cortés, conquistaron la antigua México-Tenochtitlan. Así fundaron la Nueva España, nombre que los conquistadores le dieron a la actual ciudad de México

El domingo 20 de noviembre de 1910, desde las seis de la tarde, iniciaba el levantamiento armado convocado por Francisco I Madero para poner fin al gobierno de Porfirio Díaz, y establecer elecciones libres y democráticas.

La apelación al apoyo rural significó que el campesinado se sumara de manera unánime al alzamiento maderista, al igual que los indígenas y los mestizos.

En su libro Breve Historia de la Revolución Mexicana, el político y académico Jesús Reyes Heroles (1892-1985) subrayó que, efectivamente, la causa fundamental del gran movimiento social que transformó la organización del país en casi todos sus variados aspectos, fue la existencia de enormes haciendas en manos de unas cuantas personas con mentalidad conservadora o reaccionaria.

No solo eso, se permitía a los sectores empresariales la explotación de los obreros, con bajos salarios, largas jornadas de trabajo, nulas prestaciones, trabajo dominical y nocturno; además de la inseguridad e insalubridad de los talleres.

Las luchas siguieron y ahora contra una mentalidad egoísta, egocéntrica y autoritaria, es importante reconocer lo que en el porfiriato se llevó a cabo pero porque enraizarse a un régimen, no respetar a la gente que pedían un cambio, apenas este mes celebramos la revolución y sigue esa incertidumbre de qué pasa con nuestros gobiernos, siguen buscando solo bienes personales.

Se considera que la promulgación de la Constitución de 1917 puso fin a la Revolución Mexicana; sin embargo, la lucha se prolongó más tiempo, antes de que el país se estabilizara.

La Posrevolución es un término que hace referencia a un periodo caracterizado múltiples cambios políticos, económicos y sociales, comenzó después de la promulgación de la Constitución de 1917 y el fin de la lucha de facciones revolucionarias; tuvo su desenlace hasta que México decidió declararse en la condición de "Estado de Guerra" durante la Segunda Guerra Mundial a causa de las hostilidades ejercidas por las potencias del Eje (Alemania, Italia y Japón) en contra de nuestro país, que provocaron el hundimiento de buques mercantes, este conflicto marcó una etapa diferente en la historia de nuestro actual Ejército Mexicano.

Este periodo fue testigo de una serie de cambios que existieron en la estructura de la administración pública junto al fortalecimiento de los gobiernos y de nuevas figuras públicas, asimismo con la apertura de dependencias o entidades políticas que comenzaron a cumplir funciones relevantes en la construcción de las bases del Estado que dieron origen a las instituciones que actualmente conocemos.

Fueron establecidas las misiones y funciones del Ejército Mexicano para defender la integridad y la soberanía de la nación, además garantizar la Seguridad Interior y Auxiliar a la población civil en casos de necesidades públicas. Finalmente, las características que tuvo este proceso, cambiaron durante la presidencia de Ávila Camacho cuando surgió la idea de una Unidad Nacional a raíz de las hostilidades suscitadas durante la Segunda Guerra Mundial.

Durante las últimas tres décadas, México ha tenido un desempeño por debajo de lo esperado en términos de crecimiento, inclusión y reducción de la pobreza en comparación con países similares. La economía tuvo un crecimiento estimado en poco más del 2.0 por ciento anual entre 1980 y 2018, lo que limita el progreso en la convergencia en relación con las economías de altos ingresos.

La economía mexicana creció 4.8% en 2021, luego de una caída de 8.1% el año anterior debido a la pandemia de COVID-19. Su recuperación está en marcha, aunque lentamente: el pronóstico es que ésta crezca 1.8% este año y 1.5% en 2023.

Durante los últimos cinco años, el Banco Mundial ha apoyado los esfuerzos de México para profundizar la inclusión financiera y ampliar el acceso al financiamiento, que ha sido un cuello de botella crítico para el crecimiento y la reducción de la pobreza. El Banco ha apoyado la expansión en México del acceso financiero para las poblaciones pobres y rurales, las mujeres, los jóvenes y las micro, pequeñas y medianas empresas

(MiPymes).



México debe seguir luchando por su gente, por sus tierras, por sus derechos, el crecimiento lo hacemos todos y estos años nos han servido para dar pie a cambios, en estilos de vida, la revolución de la tecnología nos esta rebasando pero es necesario no bajar la guardia.

### **CONCLUSIÓN**

Como pudimos ver son pasos gigantes que se han dado, pero no todo a sido bueno, mexico hoy en dia sigue sufriendo esclavismo, discriminación, valor económico. Valores políticos y es importante rescatar lo bueno, recordar las luchas donde no con armas sino con diálogos se resuelven las carencias, crisis y desigualdades.

Pero viva mexico y su proceso de cambios, no dejemos de creer en nuevas eras vendrán, las sociedades unidas que siguen dispuestas a vencer por bien comun

## **BIBLIOGRAFÍA**



- Derechos del Pueblo Mexicano-México a través de sus Constituciones (8 tomos) edit. por Cámara de Diputados XLVI Legislatura del Congreso de la Unión 1967,
- Los Presidentes de México ante la Nación 1821-1966 (5 tomos) edit. por XLVI Legislatura de la Cámara de Diputados. 1966
- Crónicas Constitución de 1824. (2 tomos) Edit. Por Comisión Nacional para la Conmemoración del Sesquicentenario de la República Federal y del Centenario de la Restauración del Senado 1974.
- Enciclopedia de México (12 tomos) edit. Impresora y Editora Mexicana S.A. de C.V. 1977. Historia General de México (2 tomos) edit. El Colegio de México. 1981
- Plutarco Elias Calles creador de Instituciones. León Palacios Ana Ma. Instituto de Administración Pública 1975.
- Resumen Integral de México a Través de los Siglos (5 tomos) Riva Palacio, Arias, Chavero, Vi g i I, Zárate Edit. Cía Gral de Ediciones S.A. México 1975
- Historia de México- 13 tomos. Edit. Salvat Mexicana de Ediciones, S.A, de C.V.